

Más de US\$ 1.074 millones se transaron en Mercado Público el 2018 en Valparaíso

- Mipymes se adjudican el 55% de los montos de las compras públicas en la quinta región.

Más de US\$ 1.074.356.267 (684.832 millones de pesos) se transaron en el Mercado Público entre enero y diciembre de 2018 en la Región de Valparaíso. De ese total, las micro, pequeñas y medianas empresas se adjudicaron un monto de US\$ 591.682.713, esto es, el 55% de lo transado a través de la plataforma de ChileCompra www.mercadopublico.cl.

Los rubros más demandados en la región fueron los de Servicios de Construcción y Mantenimiento (282.200.753 dólares); Equipamiento y Suministros Médicos (87.214.986 dólares) y el de Servicios profesionales, administrativos y consultorías para la gestión de empresas (41.741.028 dólares). Las principales órdenes de compra, entre enero y diciembre, fueron las siguientes:

Institución	Código orden de compra	Motivo de la compra	Proveedor	Monto comprometido en pesos (USD)
Servicio de Salud Viña del Mar - Quillota	2026-2705-SE17	Diseño y Construcción Hospital Provincial Marga-Marga	Acciona	101.974.336.457 (168.405.473)
Servicio de Salud Valparaíso San Antonio	956-1055-SE18	Normalización Hospital San Jose, Casa Blanca	Constructora San José, S.A. Agencia en Chile	16.956.216.872 (25.838.009)
Servicio de Salud Viña del Mar - Quillota	2026-1640-SE18	Construcción Cesfam Limache Viejo	Constructora Ingesol SPA	3.966.156.068 (5.859.805)

Cabe recordar que las órdenes de compra en www.mercadopublico.cl, a partir de las cuales se calculan los montos, corresponden a compromisos y no a pagos de los organismos del Estado.

Las entidades que más invirtieron en la región en el periodo fueron el Servicio de Salud Viña del Mar-Quillota, con 123.408.488.703 pesos (201.901.928 dólares); la Armada de Chile, con una inversión de

87.216.581.385 pesos (135.683.627 dólares) y el Servicio de Salud Valparaíso - San Antonio, con 41.857.313.099 pesos (64.457.432 dólares).

Contexto nacional

Durante el 2018, en todo el país se transaron a través de ChileCompra US\$ 13.104 millones (8,4 millones de millones de pesos) lo que implica un crecimiento de 5,6% (real) en comparación con el año 2017.

Las entidades públicas –ministerios, servicios, hospitales, municipios, universidades y FF.AA.- emitieron más de 2 millones 383 mil órdenes de compra en el año 2018 en la plataforma de compras públicas, a más de 73.700 proveedores, el 92,7% de los cuales son micro y pequeñas empresas.

A nivel nacional, las micro, pequeñas y medianas empresas se adjudicaron el 53% de los montos, superando los 6.954 millones de dólares.

